

ADRENALINA



Foto: AFP

HAMILTON ES REY DE LA F1

Con 333 puntos y nueve victorias, Lewis Hamilton se convirtió, por cuarta ocasión, en el campeón de la Fórmula 1, al cierre del Gran Premio de México. Checo Pérez obtuvo su mejor lugar aquí, al terminar en séptimo.

ASTROS, A UN PASO DE GANAR EL CLÁSICO

En un partido vibrante, en el Minute Maid Park, Houston derrotó a Los Ángeles y se colocó a un partido de ganar la Serie Mundial que se trasladará a la casa de los Dodgers.

ADRENALINA | PÁGINA 11



Foto: AP

ASTROS **13-12** DODGERS



EL TAPADO, 60 AÑOS DE LA LEYENDA POLÍTICA

A seis décadas de la postulación de Adolfo López Mateos como candidato a la Presidencia de México no se sabe si la leyenda de *El Tapado* desapareció o persiste investido en otro color partidista. Hoy, el especialista José Elías Romero Apis comparte un análisis sobre esta parte de la historia política mexicana.

PRIMERA | PÁGINA 14

Ilustración: Horacio Sierra

FUNCIÓN

RECUERDAN AL FLACO DE ORO

Veracruz conmemora el 120 aniversario del natalicio del compositor mexicano Agustín Lara.

FUNCIÓN | PÁGINA 4



EXPRESIONES

OFUNAM, SIN PROYECTO

Dos reconocidos directores mexicanos acusan falta de resultados en la Orquesta Filarmónica de la UNAM.

APLICAN FASE 3; LIBERAN PRECIOS

Apertura inyecta \$72 mil millones a industria energética

POR NAYELI GONZÁLEZ

Empresas privadas estarán ejerciendo más de 72 mil millones de pesos para la construcción de ductos y terminales de almacenamiento, ante la apertura del mercado de combustibles en México, lo cual también ha permitido el ingreso de nuevas marcas de gasolina.

Guillermo García Alcocer, presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), aseguró que los beneficios de estas transacciones se verán reflejados en mejores costos de los combustibles en el país.

Agregó que a partir de hoy se aplica la fase tres para la liberación de los precios de gasolinas y diesel en Baja California Sur, Durango y Sinaloa.

Con esta medida, el gobierno federal espera continuar con la creación de un mercado competitivo, pues en los mencionados estados, la Secretaría de Hacienda de Crédito Público ya no controlará los costos, ni aplicará las tarifas máximas. Ahora los precios fluctuarán conforme las condiciones del mercado y estrategias comerciales de los distribuidores.

DINERO | PÁGINA 6

UN TERCIO, MAYOR DE 45 AÑOS

Envejecen policías de México

Estudios advierten que una edad avanzada genera pérdida de capacidades sicomotrices y los elementos se ven más expuestos a una situación de riesgo

POR MARCOS MUEDANO

Uno de cada tres elementos de las corporaciones estatales y municipales de Seguridad Pública en México tiene más de 45 años, indican los registros del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), de la Secretaría de Gobernación (Segob).

De acuerdo con los datos estadísticos, hasta agosto pasado, había 379 mil 551 policías municipales y estatales en el país, de ellos, 125 mil 45 tienen 45 años o más y realizan vigilancia, patrullaje, inhibición y atención de eventos delictivos.

Al paso de los años, los elementos podrían ver disminuidas sus capacidades sicomotrices y de reacción ante una eventualidad o situación de riesgo contra su integridad, señala el SESNSP.

Los registros de la Segob señalan que los agentes también carecen de

Sin vigilancia, 24% de los municipios del país

En nuestro país, las corporaciones policíacas de los municipios están incompletas o vacías.

Datos proporcionados por Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación, durante su comparecencia ante las Comisiones Unidas de Gobernación y de Seguridad Pública de la Cámara

de Diputados, indican que de los dos mil 457 municipios del país, 86%, es decir dos mil 113 corporaciones locales tienen menos de 100 agentes registrados; además, 600 municipios (24.42% del total del país), no tienen ningún elemento policiaco.

— Marcos Muedano

PRIMERA | PÁGINA 24

profesionalización, pese a que hace 20 años, se publicó en el *Diario Oficial de la Federación* el "Programa Nacional de Seguridad Pública 1995-2000", en el que se establecía un nuevo modelo de Seguridad Pública y, con ello, la capacitación de los elementos.

PRIMERA | PÁGINA 24

TRASLADO DE TATOS NO DA CALMA A PENAL

Familiares de internos en el penal Neza Bordo aseguran que persisten los grupos violentos y los costos de poder de los custodios.

PRIMERA | PÁGINA 22



INUNDAN CALLES DE BARCELONA CONTRA LA SECESIÓN

Cientos de banderas catalanas, españolas, de la Unión Europea y de otras regiones colmaron ayer el Paseo de Gracia de Barcelona. La manifestación pedía a Cataluña desistir de la secesión, que mantiene en pugna al gobierno de Mariano Rajoy y al destituido Carles Puigdemont.

PÁGINA 5

Foto: AFP

PRIMERA

VAN A PGR MALOS MANEJOS DE UNIVERSIDADES

La Auditoría Superior de la Federación interpuso ya las denuncias contra universidades que simularon contratos.

PRIMERA | PÁGINA 4

COMUNIDAD

CARECEN DE PROTOCOLO DE REVISIÓN

La falta de orden en la revisión de edificios afectados por los sismos generó caos.

COMUNIDAD | PÁGINA 4



Tradición que ilumina la vida y la muerte

En Teotitlán del Valle, Oaxaca, la fabricación y el uso de velas son una tradición que acompaña las celebraciones desde tiempos de la conquista.

PRIMERA | PÁGINA 18

EXCELSIOR Opinión

Pascal Beltrán del Río	2
Francisco Zea	4
Ricardo Peralta	6
Jorge Fernández Menéndez	8
Leo Zuckermann	9
Mario Luis Fuentes	10
Lorena Rivera	11
Victor Beltri	16

